

## Ene, mene Tintentafel, geh' zur Schul' und lerne was. Eins – zwei – drei und du bist frei !



Unser Schul- und Heimatmuseum besteht seit Juli 2004. Es wurde hier eingerichtet, weil dieser Ort wie kein anderer für unsere Schulgeschichte spricht. Genau dieser Raum war eines der ersten beiden Schulzimmer, die 1886 mit dem Bau der „Alten Schule“ zur Verbesserung des Schulunterrichts errichtet worden waren.

2002 nahm der Schulbetrieb durch das furchtbare Hochwasser ein jähes Ende.

Das Museum soll der Ort sein, an dem das Fluidum der vergangenen Schulzeit für Besucher Erinnerungen wach hält. Es soll aber vor allem über die 350-jährige Schulentwicklung in Schmiedeberg informieren.

Aufgebaut wurde das Schulmuseum von ehrenamtlichen Schmiedebergern, die ihre Schulzeit hier erlebten oder selbst viele Jahre an der Schule tätig waren. Auch Schüler halfen bei den umfangreichen Arbeiten mit. Sie erfahren 350 Jahre Schulgeschichte in einer umfassenden Dokumentation und können sich über den Wandel des Schullebens der umliegenden Orte im Gemeindeverband informieren.



## Lassen Sie sich zu einer Rückschau in Ihre Schulzeit anregen:

Blättern Sie in alten Schulbüchern, erinnern Sie sich mithilfe vieler Fotos an Mitschüler und Lehrer. Zwängen Sie sich in eine alte Schulbank um Lehr- und Arbeitsmittel aus Ihrer Schulzeit zu entdecken.

